



# EL HERALDO

Administración: 18 de Julio Núm. 47.

Tiene editor responsable

Redacción: 18 de Julio Núm. 47.

SE RECIBEN AVISOS  
En los días hábiles hasta las 5 p. m.  
SUSCRIPCION  
Por un mes, ..... \$ 1.00  
Número suelto, ..... 0.20

## EL HERALDO

## EL HERALDO

## LA CUESTIÓN BANCARIA

## SOLUCIÓN DEL CONFLICTO MONETARIO

## Tranquilidad en el ánimo público

De inmenso significado es el documento que hacemos circular expresamente y que nos da cuenta del favorable éxito con que han sido arreglados los sucesos relativos al Banco Nacional.

En virtud de las declaraciones contenidas en el telegrama, debe haber tranquilidad completa en el público, q' recibirá bien esta noticia, pues estaba ansiado de saber en qué debiera parar el conflicto monetario q' había creado dudas respecto á los valores de esa institución de crédito.

Todos, pues, debemos interesarnos en que sigan s.t marcha normal, las operaciones d.e ese Banco q' puede decirse, representa nuestro crédito en el interior y en el extranjero.

Banco Nacional - Montevideo á

Banco Nacional - Tacuarembó.

Queda dictada la Ley que resuelve la cuestión Bancaria. Autoriza al Banco Nacional á suspender la conversión por seis meses. El Estado garantiza los billetes del Banco. Todas las oficinas públicas recibirán esos billetes por su valor escrito en pago de impuestos y contribuciones.

Se toman medidas para la formación de un fondo de conversión. Banco Nacional se ha reorganizado y hay negociaciones adelantadas cuya éxito se repite seguro, para que la casa de Baring refuerce el capital del Banco con ocho millones de pesos. No hay efecto retroactivo. Se respecta el pacto de los contratos privados. La emisión circulante en todo el país es de \$ 6.850.000 y el caudal metálico de \$ 1.338.000. Esta emisión sería inmediatamente garantida con valores depositados en mano de una comisión fiscal nombrada por el Gobierno.

Abre Vd. las puertas del Banco y dé publicidad á este Telegrama.

## Al pueblo

Interpretando los deseos del Exmo Señor Presidente de la República, el Gefe Político que suscribe se hace un deber en interesar la atención pública en el telegrama que á continuación va inserto.

Él encierra noticias consoladoras para todos los que abrigaban temores sobre las finanzas del Banco Nacional q' representa nuestro crédito.

Carlos Escayola

He aquí el telegrama:

Julio 8 de 1890.

Presidente Republica Montevideo

A

Gefe Político San Fructuoso

Oficial-Aviso á los habitantes del Departamento que el Gobierno garante la emisión del Banco Nacional el cual volverá abrir sus operaciones. Alarma del primer momento ya ha desaparecido. To las las oficinas públicas recibirán el papel del Banco.

JULIO HERRERA Y OBES.

## Alegrias y tristezas

## Historia que parece cuento

Era un domingo de Pascua. La naturaleza vestía de gala, para festejar la resurrección del Cristo.

Un sol radiante, desde el azul púrisimo del cielo, envía su luz explendorosa para alumbrar el recuerdo de la leyenda bíblica; Tortadas partes se despleban formas elegantes, se mostraban grandiosos matices, se producían gratas armonías y se exhalaban suaves perfumes.

Las campanas anuncianan con sus alegres toques, el triunfo de la fe; y el pueblo engalaneado con su traje de las grandes fiestas, presentaba satisfecho el religioso ó entusiasmo de sus virtuosos habitantes.

Era un verdadero domingo de Pascua. Solo allá, en el fondo de una calle estrecha y húmeda, se destacaba la triste silueta de una casa en ruinas, hacia contrates con la soberbia arquitectura de las torres y los visitos baleones de la población vecina.

En su interior, más pobre que y más triste, no se sentía el alegre despertamiento de la vida mística y retralda de los días santos; la espansiva resurrección del pecado escondido en un rincón de la conciencia, para oírtase á la severa mirada de los ministros del Evangelio, sino el acompañado ravalote del horno sobre las faldas de una anciana, que sin hambre y sin pan, matataba en el trabajo las largas horas de su infiernito.

Amaliz, la encantadora Amalia, la hija minada de la hermosura, de la virtud y de la desgracia, estaba allí, en el hogar triste, tendida en los despojos de lo que fué su lecho de adolescente y oculto la pudorosa, entre los girones de una pobre manta, la esbeltez de sus formas de quince años.

Su rostro palido y demacrado, espejo siempre de su alma candorosa y pura, irradiaba por intervalos, elluvias de luz y de bondad, como queriendo alumbrar la última noche de su vida de mártir y llevar al corazón de su anciana madre, la Paz de la esperanza.

La mirada errante, al salir de sus ojos negros, indecisa y dolida, buscada en el vacío la imagen de sus dorados sueños, el recuerdo de mas caras afecciones, y con sonrisas de angel, se entreabrián sus labios marchitos, para dar salida al último a los de sus postreras dianas.

Su cuerpo caía bajo el peso de sus dolores físicos, consumido por el hambre y la fiebre pero su espíritu se elevaba fortalecido por la fe y enardecido por la llama de una pasión naciente pero intensa.

Así, con el recuerdo de su amado en el alma y la resignación en el semblante, la encontraron los primeros rayos del sol de la Pascua.

Y podía ser feliz. —Una sola palabra bastaba para trocar en paraíso el perdurable infierno de su existencia.

Arturo, el elegido de su corazón, la amaba con delirio. Era noble, rico, generoso y admirador fanático de sus encantos y de sus virtudes.

Cien veces había puesto á sus plantas su nombre, su corazón y su fortuna, pidiéndole entre lágrimas y caricias, la renuncia de sus martirios; ofreciéndole, con su mano, un hogar tranquilo, saturado de amor y de respeto.

Pero su madre permanecía impertérrita en el cumplimiento de lo que ella llamaba deberes de su conciencia.

—No, mi querida Amalia, la decía aun cirtula la sangre en nuestras venas y la hora dez en nuestra ciencia; aun tenemos fuerzas y el valor nos sobra para luchar; todavía sostengo la rueda entre mis manos, y siento arder en mis entrañas la suerte que me legó mi madre; no, no quiero comprar el pan del cuerpo con el sacrificio de los mas caros sentimientos de tu alma.

Y no había como convencerla de que Arturo, siendo rico y noble, era honrado y sincero.

Ella, azotada por la adversidad, en todas, sus formas, víctima inocente de la maledicencia y perversidad de una sociedad que fué la suya y que creyó virtuosa y digna no concebiendo que un miembro de ella, noble y rico, descendiera, con buenas intenciones, hasta su hogar, sacrificando el lujo y la soberbia á la pobreza y á la humedad.

Arturo era un miserable perseguidor de la hora de su hija.

Y aceptando resignada esto jucio inapelable la hija su misa devoraba en silencio su amor y sus martirios.

Con las primeras sombras de la noche se regravó la enfermedad de Amalia, aumentando con alarmante rapidez la fiebre que la consumía.

En su cerebro ardía y su fatigosa respiración fué reemplazada por el delirio.

Estremecimientos nerviosos recorrian su cuerpo y la palidez de la muerte empezaba á nublar su rostro de ángel.

Atraido por los gritos de la anciana, y como una verdadera providencia, apareció en el umbral un médico de gafas azules, largas panta y cabello cano.

Pulsó á la enferma, hizo un gesto, cuyo significado estremeció á la pobre vieja, y tomó su sombrero, dirigiéndose presuroso á la puerta.

Señora, dijo, la ciencia no tiene ya remedio para esta enfermedad; aquí solo hace falta un ministro de Dios, q' voy á traer en seguida.

Pase Vd. al cuarto inmediato y durante mi ausencia no se aproxime Vd. al lecho de la enferma. Que no sienta ni una palabra, ni un gemido, porque se perdería la última oportunidad.

Una hora después, se presentaba un sacerdote acompañado del doctor y un monaguillo, q' llevaba á remolque un envoltorio de abultadas proporciones.

La puerta del cuarto se cerró tras ellos y un silencio de muerte, interrumpido solo por los contenidos sollosos de la anciana, reinó en torno de aquella mansión de miseria y desgracias.

Bendito sea Dios, dijo el sacerdote, sacudiendo á la anciana de su doloroso letargo. —Acepta V. resignada su voluntad omnipoente! —Cree V. en la bondad y subiduría de sus decisiones? —Acepto, creó y respeto sus divinos mandatos, dijo dejando caer su abatida frente sobre el pecho.

La puerta se abrió y apareció en el fondo de la pieza el cuadro más hermoso que concibiera el pincel de Rafael, ó el mármol de Miguel Angel.

Amalia, con su traje de desposada, tímida como una gacela y arrogante en su sencillez como una diosa, daba el brazo ábriga de felicidad, á su querido Arturo, q' libre de gafas y panta, lucía con desenvoltura, sus primeros atavíos de marido.

Dos días después, una bonita y pequeña casa era el nido de amor, donde la hermosa Amalia recogía el fruto de su resignación y de sus virtudes.

La señora bendecía á Dios, en la felicidad, como lo había hecho en la desgracia.

Nector.

## NOTICIAS

—Afectos —Se ha pedido la comparecencia de declarantes en varias causas criminales y correccionales.

—Del médico de policía se han recibido ocho informes sobre heridas graves y leves.

El mismo médico expidió dos informes sobre individuos q' se creen dementes.

—El proceso seguido con motivo de la muerte de Volhlgan es ya bastante luminoso.

Hay datos curiosos como para un drama de sangre.

—Sesión —Mañana se reunen los miembros

de la Junta E. Administrativa.

Tienen muchos asuntos q' resolver.

Sociales —Efectuose el enlace de don Ramón Maidala con la señora María Goya.

Mil felicitaciones en el nuevo hogar.

—Mañana se efectúa el enlace del señor Julian Borchs con la señorita Julianas Casella.

La fiesta q' habrá con tal motivo promete ser magnífica.

—Anuncianos de reuniones social para la presente q' tendrán lugar en distinguidas casas de familias.

Que los rumores salgan ciertos, son los votos de este cronista.

Solicitud —He aquí la solicitud q' hicimos referencia en nuestro número anterior, cuya copia nos fué remitida por el correspondiente del Cerro de Pereira.

Señor Gefe Político del departamento de Tacuarembó, coronel don Carlos Escayola.

Los que suscriben vecinos de la octava sección del Departamento haciendo uso del derecho de petición q' la ley nos confiere, ante V. S. respectuosamente comparecemos y decimos: Que circulan rumores en esta localidad, de q' el Comisario de esta Sección mayor don Florbel Ortiz vaya á ser removido del puesto q' actualmente desempeña. El fundamento q' esta inesperada noticia tenga de verdad lo ignoramos, pero si desgraciadamente los rumores q' se han esparcido entre nosotros llegan (como puele suceder) á ser ciertos, no está en nosotros el inquirir las causas por las cuales esa Gefatura toma tal determinación, ni queremos ser obstáculo á la buena marcha de la administración de V. S. ni pretendemos anteponer nuestro deseo (el cual se encuadra con los verdaderos intereses de la Sección) á las altas miras de la autoridad superior del Departamento; pero si nos apresuramos á manifestar á V. S.: Que durante los ocho años q' el mayor Ortiz desempeña las funciones de Comisario de Policía en esta Sección, ha sabido captarse las simpatías generales por su procedimiento justo e imparcial. Que es de todo punto lamentable, señor Gefe Político, para los vecinos de esta Sección, el retiro de ella del referido Comisario, en quien han podido apreciar un empleado digno y ponderoso, á la vez q' una garantía eficaz para el vecino pacífico, honrado y laborioso. Es por ello q' con la convicción de q' tenemos un excelente aente de la autoridad, que por cierto secunda dignamente la marcha de sus superiores y hace honor á la administración actual, venimos á suplicar á V. S. q' quiera conservar al referido comisario Ortiz en el puesto q' actualmente desempeña á satisfacción de todos los vecinos, q' agenos á toda mira política ó de conveniencia particular, saben anteponer las conveniencias generales á las mesquinas personalidades.

Por tanto, Sr. Gefe:

De la imparcialidad y recto criterio de V. S. confiamos, q' si causas q' debemos respetar no lo impiden, no nos privará de la paternal administración de nuestro querido comisario don Florbel Ortiz.

Es gracia y justicia q' esperamos alcanzar del recto proceder de V. S. á quien saludamos con la mas distinguida consideración y estima.

Cuchilla de Pereyra, Mayo 12 de 1890.

Eusebio Echevarría, Daniel Libano, Inocencio Martínez, Aniceto Carrera, Daniel S. Aguirar, Víctor González, Agustín Llarena, Joaquín Núñez García, Manuel da Silva Braga, José Luis Pintos, Ismael Suárez da Silva, Vicente Boen, Fernando Castro, Pedro Alegria, Félix Martínez, Felibino Núñez García, Agustín Fernández, José de la Llosa, Ambrosio Berdún, Juan M. Lages, Victorino Silveira, Arthur Nunes, Luis Chagas, José O. Pereira, Diego Gríor, Atanacio Mendes, José Antonio da Rosa, Marcelino Moas, Eleuterio Rodríguez, Simón Cárter, Cayo Rodríguez, Ben-

tos M. Bica, Irene S. da Rosa, Antonio A. Barbosa, Ramon A. Barbosa, Antonio Silca, Maller Enrique, Manuel Lopez Ferraz, Manuel Pereira Leal, Alfredo Lemos, Alfredo Nunez Garcia, Juan Jacinto Nunez, J. P. Leal, Florentino Caetano, Leocadio Jorge, Virginio Jorge, Nicanor Almeida, Cebriano Jorge, Teléforo Ibanez, José M. Aguirre, Hilario Echevarria, Gabino Cheulo, Galdino Suarez F., Gaspar Zapater, Fernando Zapater, Zapater Huas, Manuel Gonzalez, Antonio W. Perez, Miguel Nuñez, Wenceslao Gonzalez, Federico Aguirre, Baltazar Silveira. (Siguieron las firmas.)

**Varas en una**—La colocación de cinco millones en caja, de bonos hipotecarios del Uruguay es una operación que está en trámite y que será dentro de poco satisfactoriamente solucionada. Una fuerte caja bancaria de Londres parece que se hará cargo de la operación, teniendo la creencia de que esos títulos serán muy ventajosamente colocados.

Por ahora nada podemos adelantar a este respecto.

—Es sabido que el Jefe Político de Rivera había bajado a Montevideo con el objeto de vindicar de los cargos que en el desempeño de sus funciones le hiciera el mayor La Paz en algunas publicaciones que se hicieron.

Seguido el juicio de acusación en forma, nadie se ha podido probar contra el Coronel Escobar, y por el contrario, el Mayor La Paz se ha decidido a rectificar sus afirmaciones, reconociendo que había procedido por falsos informes.

—Ya llegó á ésta Villa la compañía zuruela que dirige al señor Padrón.

Forman parte de ella meritorios artistas y como el público de San Fructuoso es amante al teatro, podemos asegurar que sabrá y responderá como merece á la visita que nos hace la compañía.

**El necio**—El necio es un animal especialísimo. Los que lo confunden con el imbécil, demuestran desde luego que carecen por completo del sentido de análisis y de la clara intuición.

Entre el imbécil y el necio existe la diferencia capital de que el primero es siempre fastidioso, pesado, aburrido, mientras que el segundo ofrece un interés siempre nuevo, de una evolución siempre imprevista.

Las profundidades de la necedad están llenas de encantadoras sorpresas, de inefables alegrías.

—Qué satisacción la de tener ante sí un necio, un verdadero necio, satisfecho, expansivo, pagado de sí mismo!

Un solo pesar envenena este placer exquisito, la dificultad de hacer que un amigo participa inmediatamente de él.

**La Escuela clausurada**—Han desaparecido los motivos que indujeron á la Comisión de la Pública á clausurar la escuela de feria.

Síntese uno perplejo ante este galotario gaudioso, pero el necio ha de ser asado con tal perfección, timbrado con tales precauciones, salteado con tanta pendencia, que nunca se está seguro de si una tercera persona puede distraerlos y hacerlos retirar de masada tarde tu caro animal. Porque el necio, el verdadero necio, el perfecto, es un ser sumamente extraño.

Por esta razón no se es may solicitado, sino que los indiferentes lo confunden con el imbécil, cuyo número es indeterminado.

El necio es forzadamente una bestia. Por el contrario, cuando es de buena raza, se revisa con frecuencia de cualidades de primer orden.

Si la eradicación, ni el genio son incompatibles con la necedad. Aquellas condiciones le envuelven como la sabrosa carne de un fruto envuelto su pejibuey.

Encuentras uno á lo mejor con un hombre bien educado, amable, instruido, célebre, de quien no se desconfía, con quien se charla y á quien uno se entrega fácilmente. Luego gracias á una palabra, á un gesto se reconoce al individuo particular, se le mira con disimulo y se exclama interiormente:

«¡Qué tipo de la especie!

Y el necio empieza á girar ante vosotros con todas sus lempetas y todos sus arrastritos, mostrando sus dientes como un balaírón, vestido con traje de seda azul.

Desde aquél instante no hay espectáculo comparable con el que podemos proporcionaros.

No hay instrumento musical, ni piano de

Erard, ni violín Stradivarius que tocado por Lizi ó Paganini emita sonidos tan puros como ese manubrio humano que interpreta cuantas melodías se deseen, cuando se toca bien el resorte que conviene.

La necedad es la única propiedad del hombre que la naturaleza, no sabemos por qué, evita, ha llevado al último límite de la perfección.

En cuanto á mí nunca he contemplado al necio sin decir para mis adentros; heme aquí ante la prueba evidente del poder y de la dureza del Criador.

Si el múltiple e interesante rostro del necio pudiera ser pintado en breves líneas, lo sería el siguiente retrato de un hombre eminentemente conocido: un necio de muy lejos, hecho por una mujer que tenía casi tanto ingenio como vosotros.

«Ahí exhibiendo, le conozco perfectamente. Es un caballero que habla siempre de él y que cuando cela es para sí mismo.»

**Otro rematador**—El señor don Ramon Jordan se ha presentado al Juzgado Ladrero solicitando ser inscripto como rematador público.

**El teniente general Tajes se va**—Dice un diario de la tarde de Montevideo que el ex-Presidente de la República tiene general Maximo Tajes, ha resuelto hacer un viaje á Europa, que se realizará dentro de poco tiempo.

Al efecto, solicitará de la Asamblea General el permiso correspondiente, para poder ausentarse antes de que se cumpla el año que prescribe la Constitución.

**Un árbol**—Árbol frondoso, enclavado en breve cerro de tierra, —donde con brazos pataleantes sus raíces se encienden.

En el viento, áereo espíritu —el rugoso tronco eleva, —tu ramaje poderoso —extiende su doquier.

Aire, luz, tus ramos piden; —ascender el tronco andaluz; —mas se tuercen las raíces —entre profunda mieda.

Cuando te contemplo job árbol! —Á mis ojos te presentas —el vivo andezo de un alma —qué, en aspiración inmensa, —por lo infinito te suspira, —viéndose en el mundo estrecho;

**Buena remesa**—La Administración Departamental de Rentas ha recibido una buena remesa de timbres de diferentes valores para el año económico actual.

**El clamor público**—Este colegio de Minas ha dejado de aparecer.

En su lugar ha aparecido *La Voz del Pueblo* nuevo colegio que está á cargo de los señores José R. Gomez y Benardino Orúe.

**Matrimonio**—Se ha presentado solicitando contraer matrimonio don Basilio Lourenco con la señora Dolores Bilbao.

**A la par**—En la estación del Ferro Carril del Uruguay se recibe el papel nacional á

que son felices.

**En el garito**—Las pasquitas hechas por la policía para desenredar al autor de un robo en la carnicería de don Luis Garibaldi dieron un buen resultado.

El misterio se relaja á prisión al autor de ese robo quien confesó que se había llevado varios útiles de la carpintería con intenciones de venderlos y proporcionarse algunos coches.

Así fue autorizado el Jefe de la estación referida en el Paso de los Toros.

No venimos pues porque aquí algunos quieren recibirlo con un descuento del diez por ciento.

**La Escuela clausurada**—Han desaparecido los motivos que indujeron á la Comisión de la Pública á clausurar la escuela de feria.

Síntese uno perplejo ante este galotario gaudioso, pero el necio ha de ser asado con tal perfección, timbrado con tales precauciones, salteado con tanta pendencia, que nunca se está seguro de si una tercera persona puede distraerlos y hacerlos retirar de masada tarde tu caro animal. Porque el necio, el verdadero necio, el perfecto, es un ser sumamente extraño.

Por esta razón no se es may solicitado, sino que los indiferentes lo confunden con el imbécil, cuyo número es indeterminado.

El necio es forzadamente una bestia. Por el contrario, cuando es de buena raza, se revisa con frecuencia de cualidades de primer orden.

Si la eradicación, ni el genio son incompatibles con la necedad. Aquellas condiciones le envuelven como la sabrosa carne de un fruto envuelto su pejibuey.

Encuentras uno á lo mejor con un hombre bien educado, amable, instruido, célebre, de quien no se desconfía, con quien se charla y á quien uno se entrega fácilmente. Luego gracias á una palabra, á un gesto se reconoce al individuo particular, se le mira con disimulo y se exclama interiormente:

«¡Qué tipo de la especie!

Y el necio empieza á girar ante vosotros con todas sus lempetas y todos sus arrastritos, mostrando sus dientes como un balaírón, vestido con traje de seda azul.

Desde aquél instante no hay espectáculo comparable con el que podemos proporcionaros.

No hay instrumento musical, ni piano de

mártires á la una de la tarde.

En seguida, insertámos también la hoja susita que dió la Gafatura dándole á conocer un telegrama del Exmo señor Presidente de la República sobre el Banco Nacional.

La necedad es la única propiedad del hombre que la naturaleza, no sabemos por qué, evita, ha llevado al último límite de la perfección.

En cuanto á mí nunca he contemplado al necio sin decir para mis adentros; heme aquí ante la prueba evidente del poder y de la dureza del Criador.

Si el múltiple e interesante rostro del necio pudiera ser pintado en breves líneas, lo sería el siguiente retrato de un hombre eminentemente conocido: un necio de muy lejos, hecho por una mujer que tenía casi tanto ingenio como vosotros.

«Ahí exhibiendo, le conozco perfectamente. Es un caballero que habla siempre de él y que cuando cela es para sí mismo.»

**Otro rematador**—El señor don Ramon Jordan se ha presentado al Juzgado Ladrero solicitando ser inscripto como rematador público.

**El teniente general Tajes se va**—Dice un diario de la tarde de Montevideo que el ex-Presidente de la República tiene general Maximo Tajes, ha resuelto hacer un viaje á Europa, que se realizará dentro de poco tiempo.

Al efecto, solicitará de la Asamblea General el permiso correspondiente, para poder ausentarse antes de que se cumpla el año que prescribe la Constitución.

**Un árbol**—Árbol frondoso, enclavado en breve cerro de tierra, —donde con brazos pataleantes sus raíces se encienden.

En el viento, áereo espíritu —el rugoso tronco eleva, —tu ramaje poderoso —extiende su doquier.

Aire, luz, tus ramos piden; —ascender el tronco andaluz; —mas se tuercen las raíces —entre profunda mieda.

Cuando te contemplo job árbol! —Á mis ojos te presentas —el vivo andezo de un alma —qué, en aspiración inmensa, —por lo infinito te suspira, —viéndose en el mundo estrecho;

**Buena remesa**—La Administración Departamental de Rentas ha recibido una buena remesa de timbres de diferentes valores para el año económico actual.

De la mente enardecida —las vastas alas despliegan —la agita; pero en vano —libre el vuelo —intensa —el rugoso tronco eleva, —tu ramaje poderoso —extiende su doquier.

Aire, luz, tus ramos piden; —ascender el tronco andaluz; —mas se tuercen las raíces —entre profunda mieda.

Cuando te contemplo job árbol! —Á mis ojos te presentas —el vivo andezo de un alma —qué, en aspiración inmensa, —por lo infinito te suspira, —viéndose en el mundo estrecho;

**Buena remesa**—La Administración Departamental de Rentas ha recibido una buena remesa de timbres de diferentes valores para el año económico actual.

El clamor público —Este colegio de Minas ha dejado de aparecer.

En su lugar ha aparecido *La Voz del Pueblo* nuevo colegio que está á cargo de los señores José R. Gomez y Benardino Orúe.

**Matrimonio**—Se ha presentado solicitando contraer matrimonio don Basilio Lourenco con la señora Dolores Bilbao.

**A la par**—En la estación del Ferro Carril del Uruguay se recibe el papel nacional á

que son felices.

**En el garito**—Las pasquitas hechas por la policía para desenredar al autor de un robo en la carnicería de don Luis Garibaldi dieron un buen resultado.

El misterio se relaja á prisión al autor de ese robo quien confesó que se había llevado varios útiles de la carpintería con intenciones de venderlos y proporcionarse algunos coches.

Así fue autorizado el Jefe de la estación referida en el Paso de los Toros.

No venimos pues porque aquí algunos quieren recibirlo con un descuento del diez por ciento.

**La Escuela clausurada**—Han desaparecido los motivos que indujeron á la Comisión de la Pública á clausurar la escuela de feria.

Síntese uno perplejo ante este galotario gaudioso, pero el necio ha de ser asado con tal perfección, timbrado con tales precauciones, salteado con tanta pendencia, que nunca se está seguro de si una tercera persona puede distraerlos y hacerlos retirar de masada tarde tu caro animal. Porque el necio, el verdadero necio, el perfecto, es un ser sumamente extraño.

Por esta razón no se es may solicitado, sino que los indiferentes lo confunden con el imbécil, cuyo número es indeterminado.

El necio es forzadamente una bestia. Por el contrario, cuando es de buena raza, se revisa con frecuencia de cualidades de primer orden.

Si la eradicación, ni el genio son incompatibles con la necedad. Aquellas condiciones le envuelven como la sabrosa carne de un fruto envuelto su pejibuey.

Encuentras uno á lo mejor con un hombre bien educado, amable, instruido, célebre, de quien no se desconfía, con quien se charla y á quien uno se entrega fácilmente. Luego gracias á una palabra, á un gesto se reconoce al individuo particular, se le mira con disimulo y se exclama interiormente:

«¡Qué tipo de la especie!

Y el necio empieza á girar ante vosotros con todas sus lempetas y todos sus arrastritos, mostrando sus dientes como un balaírón, vestido con traje de seda azul.

Desde aquél instante no hay espectáculo comparable con el que podemos proporcionaros.

No hay instrumento musical, ni piano de

condena que la fué impuesta por el Juzgado Ladrero Departamental.

Estuvo ocho meses preso por el delito de abigeato.

**Renuncia**—El guarda rural don Faustino Rocha presentó la renuncia de ese cargo.

Entró á prestar sus servicios en la Comisión de la 9<sup>a</sup> Sección.

**Por robo de reses**—Se recibieron á Ro, mutuaria Scaz y Jose Ramos, á los que acusan

de un robo de un parro de caza que sin duda estaba condenado á perseguir de abigeato.

Con los sumarios respectivos fueron puestos a disposición del Juzgado Ladrero Departamental.

Tuvo conocimiento por unos vecinos que en una casa que existe deshabitada en los suburbios de esta villa se sentían los ayes de un perro que hacía dos días se escontraba encerrado sin encontrar salida.

En cumplimiento de su deber hizo las diligencias del caso viñendo á dar con el propietario de la casa, á donde se trasladó con él, dando libertad al perro, el que salió muy contento y demostró sus agradiamientos por medio de caricias.

En esa causa enfreñó ya el Juzgado Ladrero Departamental.

**Historico**—Seis personas se trasladaron á la villa de Tamboré, adonde se halló herido casualmente por Antonio Sequeira el menor Ruperto Silva, falleciendo horas después.

La policía fué informada por el herido, el cual era un caballero que escribió este sueldo, como miembro de la sociedad protectora de los animales de un perro que hacía dos días se escontraba encerrado sin encontrar salida.

La policía fué informada por el herido, el

porios vecinos del Departamento.

Con tal motivo se ruega a los interesados que, siempre que necesiten algún inmigrante, corran á esta Gafatura ó a las comisarías seccionales en cuyas oficinas serán atendidos sus pedidos con la sola obligación para los peticionarios, de exponer el número, la nacionalidad y sexo de los inmigrantes que necesiten, así como el sueldo que han de pagarles y demás condiciones á que se deban someterse.

Previéndose igualmente á los interesados que las erogaciones que pudieran originar sus solicitudes serán de cuenta del Estado.

San Fructuoso, Mayo 4 de 1889.

El Jefe Político

### Antonio Aller

ESCRIBANO

Ofrece sus servicios profesionales.

PASO DE LOS TOROS.

NORTE.

### LA AMISTAD

FERIA Y MERCERIA

D E

LINO BRIGNARDELLO

Habiendo recibido esta casa, útimamente se la Capital, un excelente y variadísimo surtido de artículos de mercería, hace saber al público que puele vender á precios que no admiten competencia. — Especialidad en perfumerías de las mejores marcas que se co-

nocen. Cumple con el deber de participar á su clientela y al público en general, que tiene en venta inmensa cantidad de artículos de librería y especialidad en útiles de escritorio; textos y útiles para escuela, é infinitud de objetos que se venden á precio de costo.

Visítela la casa, para obtener la prueba.

A. 22 pte. fonda y almacén.

Cuenta con un buen cocinero, precios

módicos y vinos especiales.

### BARBERIA DE LA UNION ITALIANA

DE

JOSE MASSITELI

Calle 25 de Mayo

### FRENTE AL HOTEL MONTEVIDEO

En esta acreditada casa se acaba de recibir un variado surtido de corbatas de alta novedad, pañuelos finos de hilo y seda, escarpines, extractos de diferentes clases y de las mejores fábricas de Europa, tinta para teñir el pelo, agua de rosa fina de distintas clases, surtidos de peines finos, navajas buenas, agua florida, leche cutánea, camisas, cosmético negro y blanco, colores blanco y rosado, polvos de diferentes clases, sombreros de cualquier color, aceite de oriza y rosa. Toallas, trenzas, cadenas y anillas de pelo. Se sacan muelas y se aplican sanguinolentas.

Se corta el pelo con prontitud y esmero. El artículo que se vende en esta casa es garantido.

### PECES MÓDICOS Y AL COSTADO.

### ITINERARIO DE LAS DILIGENCIAS

de

### Valdez y Sensever

Que hacen la carrera del Paso de los Toros á Tacuarembó, pasando por la Cuchilla de Peralta, La Pampa, Piedra So' la y San Bentos.

### SALIDAS

De Montevideo por el Ferro Carril Central los días 9, 19 y 29

Del Paso de los Toros para Tacuarembó los días 10, 20 y 30

### REGRESOS

De Tacuarembó para Paso de los Toros los días 5, 15 y 25

### AGENCIAS

Montevideo, M. E. Fernández, Utray 80—Paso de los Toros, Alfredo C. García—Tacuarembó, P. García (hijo).

### Pichincha

El que suscribe está autorizado para vender de mil á dos mil reses de crías a precios aceptables.

Los interesados pueden ocurrir á mi domicilio en Corrales Departamento de Rivera.

Exequiel Santos

A. 10 v. M. 10

### Zapatería Italiana

DE

### ANTONIO GIUDITTA

El dueño de esta acreditada casa, acaba de recibir de la Capital un completo y variado surtido de calzado para hombres, señoras y niños, como también ofrece finísimos artículos de zapatería para calzados de medida.

No necesita la nueva zapatería de bombos inútiles, pues todos conocen la esmerada confesión que en este artículo se ha hecho merecedora. Las ventas baratas sin competencia y al contado.

Calle 25 de Mayo N.º 57 frente á la Sastretería de don Rosario Maidá.

D. 31 v. 21 A.

### SASTRERÍA

### Domingo Buttafoglio

(::)

### PASO DE LOS TOROS

(::)

se confeccionan trajes de todas clases sobre medida.

Surtido general de géneros, como ser: riñoneras paños casimires de las fábricas más acreditadas.

Trajes para todas las estaciones, sobre todo, etc., etc., á gusto del comprador y á precios relativamente módicos.

El corte es irreprochable y la confección esmeradísima.

Los precios no admiten competencia, pues se venden trajes desde 15 á 20 pesos.

### Ernesto Michaelsson

Correspondencia de la casa de Ernesto Stunz en Montevideo

### OFICINA ESPECIAL DE PEDIDOS A NORTE AMÉRICA

SAN FRUCTUOSO—TACUAREMBÓ

Con el establecimiento de esta Oficina Correspondencia, queda suplido un gran vacío, y en los servicios eran reclamados por las necesidades siempre crecientes de los Departamentos de Tacuarembó y Rivera en su desarrollo mercantil, agrícola e industrial.

Por intermedio de la Oficina, SIN MOLESTIA NI GASTOS POR PARTE DE LOS INTERESADOS serán atendidos todos los pedidos de los Departamentos de Tacuarembó y Rivera y también de los parajes limítrofes de la República del Brasil.

Quienes interesen en datos, referencias, informaciones completas y muestrarios, pueden acercarse á la Oficina así como para cualquier clase de negocios que se relacionen con artículos de Norte América para todos los usos de la vida.

Las ventas realizadas con intervención de esta Oficina resultan más baratas que las que se hacen por casas de comercio ó otro conditio, porque son hechas por cuenta directa de la casa principal de Montevideo sin recargo en los precios.

Hágase pedidos con toda confianza que inmediatamente serán atendidos.

Se necesitan correspondentes—comisionistas y corredores para esta Oficina, en todo Tacuarembó y Rivera y en Santa Ana do Livramento—(Brasil).

Maquinarias para la agricultura en lo que Norte América sobresale, la más adelantada, completa y perfecta.—Motores de tracción, trilladoras, segadoras y ataduras, cortadoras, rastas, amoladoras, prensas, destronadoras, cultivadoras, sembradoras, abonadoras y demás variedades.—Arados especiales y comunes y toda clase de útiles agrícolas.

Maquinarias perfeccionadas, económicas y baratas para todas las industrias, tales como para aserradoras de madera, trabajar el mármol, explotación de minas y canteras, molinos de harina, excavar y hacer canales y caminos, hacer ladrillos, carpinterías, mueblerías, herrerías, hogarías, fundiciones, zapaterías, fábricas de coches y carros, harapozos artesanos y americanos, para imprentas y para toda otra industria, explotación ó aplicación.

Calderas y motores para todas aplicaciones baratos superiores y económicos. Locomotoras, wagones, trenes eléctricos y para caballos, puentes, teléfono, casas de madera, etc., etc., en diversas aplicaciones, molinos de viento para provisión de agua e irrigación, bomba, molino Cheshire y de otros sistemas.

Balanzas Fairbanks, grandes y chicas, para pesar ganado.

Cajas de fierro Herring, las mejores del mundo.

Carruajes americanos de todo estilo, fuertes, livianos, elegantes y baratos, y también los útiles apropiados y siempre convenientes.

Artículos en general para ferretería, maderería, lencería, iglesia, joyería, relojería, cafés, barberías, almacenes de comestibles por mayor y de lujo, bodegas de maderas, resinas para jaloneros y toda especie de artículos norteamericanos.

Todo á comisión y precio de fábrica, y por consiguiente de imposible competencia.

Los gastos por Correo.

Hay existencias de bombas molino, coches, arneses, muebles, cajas de fierro y variados artículos.

Me permito llamar la atención sobre carruajes americanos—Reúnen estos coches la fortaleza á la liviandad, la elegancia á la comodidad—En apariencia débiles, esa debilidad lo es sin duda de un material fortísimo y escogido, que reúne tanta ó mayor resistencia que los coches hechos rudamente. Resortes templanos al aceite, llantas de negro, cueros y marroquines especiales hacen un conjunto de un carruaje liviano, fuerte, elegante y cómodo—y de precio sin competencia.

### EXISTENCIA EN VENTA

1 volanta para 6 personas, gran coche	\$ 1000
1 " " 2 " vuelta entera, lanza y varas	420
1 " " 2 " liviana y elegante	350
1 " " 2 " y un asiento más adelante	380
1 " " 2 " fortísimo	400
1 " " 2 " Artículo, regular pero barato	300
1 " " 4 " coche conocido lanza 7 varas	500
1 " " 4 " vuelta entera " "	500
1 " " 2 " Tilbury de 2 ruedas	300
1 Cupé " 4 " Se dà acabado á gusto	1150
1 " " 4 " Francés fuerte moderno	1350

Todo artículo nuevo y se vende garantido

El mayor deseo sería que alguno de estos coches fuera vendido para acreditarlos, enciendose en seguida muchos más debido á sus excelentes condiciones.

### TIPOGRAFIA "LIBERTAD"

DE

PHILIP G. OJYJA

### Calle 18 de Julio esquina Paysandú

En esta tipografía se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo como ser:

Tarjetas comerciales,  
Manifiestos,  
Concursos,  
Billetes de rifa,  
Cartas para banquetes,  
Memorandums,  
Tarjetas fúnebres  
Precios certificados,  
Recibos, etc., etc.

Carteles, folletos,  
Esquelas,  
Circulars, etiquetas,  
Periódicos,  
Invitaciones, Rótulos,  
Bebitos talonarios,  
Estados, Cuentas,  
Cartelones,  
Programas.

Por el crédito cuenta el establecimiento con un gran surtido de tipos, adorno, vinetas, útiles de los más modernos y elegantes, papel de diversos colores, y un buen personal de empleados que satisfarán cualquier pedido que haga el público.

Los precios son sumamente reducidos

### AGENCIA DE LA JOYA LITERARIA

DE

### DIARIOS Y PERIODICOS

casa de Juana S. de Oliva, Calle 18 de Julio esquina Salto

Biblioteca Universal, España y sus Monumentos, Obras de Doré, Emancipación del hombre, Química Industrial, Diccionario Masónico, Ilana y Assomur, Misterios del Vaticano, El Quijote, Historia del Arte, Guía del Peluquero, Historia Universal (Onken), Diccionario Francés, Manuscrito de una Madre, Masones, Revolución Religiosa, Historia de las Cruzadas, Diccionario Encyclopédico, Mundo de la Gloria, Historia Natural, Obras de Domenech, Obras de Torilla, Cesar Cantú, Supersticiones de la Humanidad.

UNICO AGENTE EN ESTE DEPARTAMENTO DE LA CASA CUSPIÑEIRA Y COMPAÑIA

JUANA S. DE OLIVA

### AGENCIA DE DIARIOS Y VARIAS OBRAS

El Siglo, La España, La Razón, La Media Elegante, Ilustración Española, Moda de Sastres, Ilustración Catalana, La Estación, La Revista Forense, Guía General del Comercio, Peteneras y Malagueñas, El Sacerdote, La Mujer y el Confesionario, Estudios literarios por Francisco Bauzá, José P. Varela, Revista de Ciencia y Letras, El Ferro Carril, La Ilustración Sud Americana, La Opinión Pública